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信号一：更深入
在距离第六届丝博会展馆二十余公里的

大唐西市博物馆里，至今仍能寻到古丝绸之路
的遗迹：十字街清晰可见，车辙印交错纵横，残
余的黄土青石还原出一个曾经热闹非凡的世
界贸易中心。历史长河一度掩去古丝绸之路
的绚烂光彩，但在“一带一路”倡议下，沿线国
家经贸往来更加频密，沿线合作渐入佳境。

亚美尼亚中国合作关系发展中心中国区
首席代表达维特在丝博会展馆里不禁感慨：

“中国是重要的市场，希望通过丝博会可以让
更多人认识、了解亚美尼亚。”

近9年来，“一带一路”沿线国家同心协
力。近年来，面临全球新冠肺炎疫情起伏反
复，经贸合作依旧逆势上扬。

“在全球疫情防控形势严峻的当下，丝博
会的举办有助于提振贸易投资信心，进一步

加强产业链、供应链韧性，对未来全球经贸规
则制定具有重要且深远意义。”泰国国际贸易
商会执行会长付魁说。

信号二：更紧密
今年1月1日，区域全面经济伙伴关系协

定（RCEP）正式生效。中国海关数据显示，今
年前7个月，我国与RCEP其他14个成员国进
出口同比增长7.5%。

区域关系更加紧密，为保障国际供应链、
产业链稳定提供有力支撑。在14日于丝博
会期间举办的2022中国（陕西）——RCEP区
域经贸合作圆桌会上，韩国驻西安总领事馆
总领事金汉圭表示，中韩建交以来，贸易额增
长了近50倍。他期待中韩两国未来能利用
RCEP进一步扩大合作领域。

在RCEP推动下，位于陕西省西安市的陕
西汽车控股集团海外业务得到了进一步扩

展。陕西重型汽车进出口有限公司是负责陕
汽进出口业务的子公司，该公司总经理田超
介绍，今年1月至7月，陕汽在RCEP成员国市
场累计收获卡车订单超过3000辆。RCEP成
员已经成为陕汽海外非常重要的市场之一。

信号三：更全面
从粮食安全到能源安全，从知识产权到

商事法律合作，从智能制造到绿色发展……
透过第六届丝博会，一个全领域合作共赢的

“一带一路”正在铺就。
走进第六届丝博会展馆，琳琅满目的展

品令人目不暇接。“第一次参与丝博会，本来
以为只有特色商品，没想到还能看到无人机、
新能源汽车，品类太齐全了。”康家智能家电
展柜前的工作人员金泉汐感叹道。

在绿色产业馆，新能源汽车产业链展台
十分引人注目。新能源汽车电力系统的创新

升级，是我国推动能源绿色低碳转型的举措
之一，也成为推动国际低碳转型发展的动力。

除了绿色低碳发展领域，参会外宾均表
示了在不同领域寻求合作的意愿和期盼。

乌兹别克斯坦共和国副总理兼投资和外
贸部长霍扎耶夫表示，希望可以在数字经济、
电子商务、物流运输等方面加强合作；日本贸
易振兴机构北京代表处所长高岛龙佑表示，
预计会有更多日本农林水产、食品等领域企
业瞄准中国市场；哈萨克斯坦共和国国际一
体化基金会股份公司西安代表处总代表何诚
表示，目前哈萨克斯坦借助中欧班列在农业、
高端制造等领域与中国合作密切……

合作领域愈发全面，朋友圈也日益广泛
牢固。国家发展改革委数据显示，截至2022
年7月底，在推动“一带一路”合作中，我国已
与149个国家、32个国际组织签署200多份
合作文件。 （新华社）

8月 17日，执法完首届中国青少年足球
联赛U15年龄组全国总决赛山东泰山U15队
与重庆凤鸣山中学队的四分之一决赛，国际
级裁判马宁、施翔、曹奕立即被前来合影的观
众、队员和裁判员包围。

一定程度上，这三名裁判员也是本场比
赛的主角——这是他们入选2022年卡塔尔
世界杯裁判大名单后，回到国内合作吹罚的
第一场比赛。本月15日才结束入境防疫隔
离的施翔，甚至都没来得及回家，排除困难，
匆匆赶来。

“作为足球从业者，我们希望给青少年足

球做一些贡献。需要我们参与执法青少年比
赛，大家都是义不容辞。”施翔说。

让有望执法世界杯的顶级裁判员吹罚国
内青少年比赛，在中国尚属首次，哪怕是世界
足坛也并不多见。这样的特殊安排，极具象
征意义。

“安排马宁、施翔、曹奕裁判组亮相本次
联赛，是为了给赛事提供高规格的保障，让孩
子们有机会近距离与世界杯级别的裁判进行
交流，增强仪式感，提升赛事影响力。”中国青
少年足球联赛赛事办公室相关负责人介绍。
赛事主办方希望尽最大努力，给予孩子们如

同参加世界杯一般的礼遇。
三名国际级裁判员的到来，影响远远超

过一场比赛本身。在16日与长春赛区全体
球员、教练员的交流会上，三名裁判详细分享
了各自的职业经历。“在座的球员不一定都会
成为职业球员，或许你们中有人最后也会选
择成为一名足球裁判。希望我们的故事，能
够对你们有所启发。”马宁说。

面对小球员们诸如“怎样看待挨骂”“哪
场比赛吹得最差”这样的尖锐问题，马宁也毫
不避讳：“我无法控制别人说什么，只能根据
规则去做对的事情。虽然球员和裁判员角度
不一样，但都会面对争议，一定要学会相信自
己的价值。”

“因为我还没退役，所以不能确定哪
场比赛最差。只能说，我现在看自己 15年
前的比赛录像，真觉得这个裁判没有什么
培养前途。”马宁笑道，“为什么最后我们
能走向世界杯，始于热爱，贵在坚持，成于
素养。”

16日晚间三名裁判与赛区裁判员的业务
研讨会原计划8点半结束，最后开到夜里快
10点。从体能训练的方法，到判罚越位的技
巧，再到应对压力的手段、伤病处理的经验，
年轻裁判员的问题一个接一个得到解答。

“比赛规则这一本书很薄，要只是背规
则，很快就能背熟。更重要的是，要理解规则
传递了什么样的信息。国际足联为什么把规
则从A改成B，这是他们希望足球改进的方
向，或许包括鼓励进攻、保护队员健康等等因
素。学习规则，更重要的是学习规则的精神，
这样才能更好阅读比赛。”曹奕告诉年轻裁判
员。

17日上午现场观摩完年轻裁判吹罚比赛
后，三名国际级裁判从多个角度给后辈们提
出了详细的建议。曹奕拿出专门拍摄的比赛

图片，分析道：“这一侧的角球，罚球队员如果
是左脚罚球有可能直接出界，助理裁判首先
要看是否出界。但他是右脚罚球，我们要判
断这几乎不可能直接出界，那就可以上提两
步，把更多注意力放在越位位置。就是这两
步，能给助理裁判带来更好的位置和准确
率。”

“我们也是从吹青少年比赛成长起来的，
可以说现在年轻裁判的水平远超过我们当
年，希望我们的建议能够让他们做得更好。”
马宁表示，“这样的形式非常好。从我们自身
来说，青少年比赛技战术水平还没有那么成
熟，这也给我们的应急反应和选位提出了更
高的要求，我们也有要总结提高的地方。希
望以后能更多地参与到青少年足球的活动中
来。”

据了解，在马宁等三人之后，还会有更多
知名裁判员为本次联赛保驾护航，孙葆洁等
资深“金哨”或许也将陆续出山执法。

定位为我国覆盖面最广、竞技水平最高、
参与人数最多、社会影响力最大的青少年足
球顶级赛事，首届中国青少年足球联赛各方
面都在尽可能为球员们营造更好的仪式感。
17日的焦点战特意将开球时间定在晚上7点
40分的黄金时间，采取8机位配置转播，中国
足协各官方账号及多家媒体平台同步直播。
16日，前国脚王新欣还走进延边赛区，给球员
们提供指导，并作为公益大使解说比赛。系
列举措有力提升了赛事关注度，U13和U15组
别全国总决赛自开赛以来，累计观看人次已
突破千万。

正如山东泰山U15队主教练、前国脚周
海滨所说，首届中青赛的规模和保障是过去
所未有的。“未来的路，如果能坚持这样的比
赛质量和关注度，相信我们的孩子会有很大
的提高。” （新华社）

第六届丝博会在西安落下帷幕
“一带一路”沿线合作更深入、更紧密、更全面

18场重要活动，70余
个国家和地区的嘉宾及客
商，2000 余家参展企业带
来两万余种展品……第六
届丝绸之路国际博览会暨
中国东西部合作与投资贸
易洽谈会8月18日在古都
西安落下帷幕。从灞河之
滨到长安塔下，位于古丝
绸之路起点的西安持续见
证着“一带一路”沿线合作
更深入、更紧密、更全面。
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给孩子们世界杯的礼遇
国际级裁判吹罚国内青少年比赛

8月17日，本场比赛第二助理裁判曹奕（右）在比赛中执裁。 新华社


